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Protokoll  
5. Sitzung des Jugendparlaments  
Datum: 08.12.2023 
 
Teilnehmende: Eine Teilnehmer:innenliste kann angefragt und eingesehen werden. 

 
TOP 1: Begrüßung 
 
TOP 2: Abstimmen über die Tagesordnung 

- Vorziehen Abstimmen über den Antrag der DLRG Jugend Bremerhaven, da eine Vertreterin 

persönlich anwesend ist 

o Einstimmig angenommen  

- Abstimmung über die geänderte Tagesordnung 

o Einstimmig angenommen 

 
TOP 3: Antrag DLRG Jugend Bremerhaven 

- Tarja Köhne stellt den Antrag der DLRG Jugend Bremerhaven vor 

- Kauf eines 30 Personen Zelts für Ferienfreizeiten, Veranstaltungen etc.  

- Rückfragen lediglich zur Nutzung bei Freizeiten (geschlechtergetrennte Unterbringung) 

- Abstimmung über den Antrag: Einstimmig angenommen 

 
TOP 4: Abstimmung über das Protokoll der letzten Sitzung vom 07.10.2023 

- einstimmig angenommen 

 
TOP 5: Berichte aus dem Vorstand 
Sprecher:innen und Vertreter:innen 

- Jury beim Kinder- und Jugendrechte Preis 

o Paula-Modersohn-Schule: Schüler:innen in Verantwortung 
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o Amerikanische Schule: Mensa Pokal, leisester Tisch 

o Kita Voßstraße: Wahl eines Kinderrats   

o STW: Jugendbeirat darf bei Vorstellungsgesprächen von Bufdis dabei sein 
Presse: 

- Anfrage Presse von Buten und Binnen, aber leider zu kurzfristig, um diese zu bearbeiten 

(Anfrage und Antwort wurde innerhalb der Ferienzeiten innerhalb von 1 ½ Tagen benötigt) 

- Stattdessen wurde der Sachstandsbericht eingereicht, der im Ausschuss für Jugend, Familie 

und Frauen vorgestellt wurde 

Schriftführer: 
- Neue Schriftführung übernimmt heute das erste Mal Redeleitung 

Kasse: 
- 17 Anträge auf Zuwendung abgestimmt, alle bewilligt, jedoch wurden von einem Projekt dann 

doch keine Mittel abgerufen 

- Durchführung von 5 eigenen Veranstaltungen, bei denen Kosten entstanden sind 

- 23.52973 € für Zuwendungen ausgegeben (Stand 08.12.2023) 

- 8.341,09 € für eigene Projekte ausgegeben (Stand 08.12.2023) 

Social Media:  
- Wird ab sofort auch bei der AG Öffentlichkeitsarbeit dabei sein, da diese nur wenige Mitglieder 

hat, Öffentlichkeitsarbeit aber wichtig ist 

- Erstellt nach wie vor Instagram Posts 

Marketing: 
- Pullis, Kulis, Blöcke, Flaschenöffner bestellt 

- Nächste Woche ist ein Treffen geplant, um mehr Merch zu bestellen und zu designen 
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TOP 6: Berichte aus den Arbeitsgruppen 
AG Schule:  

- Treffen mit dem SSR 

o Nutzungsbedingungen wurden abgeändert: Schulen übernehmen nicht mehr den 

Schaden 

o SSR hat Positionspapier erstellt, in dem sie das kritisieren.  

o SV Projekte: SV Seminare gemeinsam stärken (Rhetorik, Projektplanung, etc.) 

- Humboldtschule: Schule wird abgeschlossen, sowohl von innen und außen 

- Umfrage Schultoilette: Zeitraum auf Januar/Februar verschoben, da Silke krank war 

AG Klima: 
- Treffen mit Tania von der Universität Hull 

o Sie forscht zum Thema Jugendliche und Klima, wir wollen eine Forschungsgruppe sein 

- Müllsammelaktion durchgeführt 

AG Öffentlichkeitsarbeit: 
- Schulbesuche  

- Videos müssen noch weiter produziert werden  

- 3-4 Aktive, daher jetzt Mitglieder aus der Vorstandsgruppe Social Media dabei 

- Planung eines Podcasts, evtl. Durchführung von Straßenumfragen 

AG Aufklärung: 
- Workshop am 12.12. 16:00 Uhr:  

- Sophie, Melissa, Carlotta, Fabienne, Dilara, Ronja, Pia, Rojin 

- 3-5 Aktive 

AG Chancengleichheit 
- Umfrage Freikarte 

- Silke war krank beim letzten Termin, deswegen ausgefallen 

- 2-4 Aktive, daher nicht so sicher, ob man das weitermachen soll 
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AG Hilfe für Andere 
- Tauschschrank im Jugendraum in der Innenstadt 

- Keine Spendengala 

- Ehrenamtsmonat im Februar bei dem Ehrenamtliche vorgestellt werden 

- Essensausgabe/Getränkeausgabe?  

- Gemeinsame Aktion in der Tafel  

- Essen für Bedürfnisse am Mittwoch  

AG Events 
- Untergruppe Winterball 

- Ball am 27.01.2024, damit mehr Zeit für Planung ist 

- Einzelne Leute haben Themenbereiche 

- Halloween Party war am 31.10.2023 

- Positive Rückmeldung von älteren Freunden 

AG Jugendtreff:  
- Es gibt jetzt einen Jugendtreff, der im November eröffnet hat 

- Dort sind Jugendliche zwischen 12 und 27 

- Nächstes Treffen soll es im Januar geben, um zu schauen  

 

Diskussion wie weitergearbeitet werden soll: 
Vorgehen: Abfrage in den jeweiligen AGs, ob sie die weitere Durchführung als sinnvoll erachten, dann 

soll weiteres Vorgehen besprochen werden 

AG Öffentlichkeitsarbeit:  
- Sollte bleiben, weil wir uns mit Öffentlichkeitsarbeit beschäftigen sollten, um auf uns 

aufmerksam zu machen  

- Sehr wichtige AG, Schulbesuche sollten von allen getragen werden und maximal von der AG 

organisiert werden 

- Alle sollten die AG mehr unterstützen 

- Zusammenlegung mit Social Media?  
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- Niemand spricht sich gegen den Erhalt der AG aus 

- Wer ist für die Verknüpfung: 13 Ja, 2 Enthaltung, 0 Nein 
AG Aufklärung:  

- Verknüpfung mit anderer AG?  

- Erhalt ist gewünscht, aber Mitglieder eher weniger motiviert 

AG Chancengleichheit: 
- Sinnvoll, aber Jugendliche weniger motiviert 

- kaum motiviert 

AG Hilfe für Andere 
- Mitglieder motiviert, aber leider sehr wenige 

- Finden nicht, dass sie nicht mit Chancengleichheit zusammengelegt werden  

- Haben eigene Themen und viel auf dem Zettel  

 
Vorschlag: Zusammenlegung von 2 AGs, die wenige Mitglieder haben  

- Vorschlag: AG Chancengleichheit und AG Aufklärung zusammen: 14 Ja, 1 Enthaltung, 0 Nein 

- Vorschlag: AG Chancengleichheit und AG Hilfe für Andere zusammen: 0 Ja, 2 Enthaltung, 13 

Nein 

- Beschluss: Zusammenlegung der AG Aufklärung und AG Chancengleichheit 

- Name der neuen zusammengelegten AG:  

o Aufklärung und Chancengleichheit 0 Stimmen 

o Chancenklärung 2 Stimmen 

o Gerechte Zukunft 12 Stimmen  

o 1 Enthaltung 

- Neue AG: Gerechte Zukunft (bestehend aus Mitgliedern der AG Chancengleichheit und AG 

Aufklärung) 

- Silke erstellt neues Logo und eine neue Gruppe zum Arbeiten 
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TOP 7: Ausschussarbeit  
- Silke stellt die Funktion der Ausschüsse im politischen Systems Bremerhavens vor 

- Im Anschluss wird das weitere Vorgehen für die Mitarbeit in Ausschüssen im Gesamtgremium 

besprochen 

- Verfahren:  

o Silke schickt die Unterlagen der Tagesordnungen der jeweiligen Ausschüsse an die 

Sprecher:innen und Vertreter:innen des Jugendparlaments 

o Sprecher:innen und Vertreter:innen überprüfen, ob in der TO jeweils Themen vorhanden 

sind, die Kinder und Jugendliche betreffen  

o Sprecher:innen und Vertreter:innen arbeiten eine Position/Stellungnahme oder Frage zu 

den entsprechenden TOs aus und schicken diese an den gesamten Vorstand 

o Der Vorstand stimmt darüber ab, ob die ausgearbeiteten Unterlagen angenommen 

werden  

o Falls die Unterlagen nicht angenommen werden, findet ein kurzfristiges Treffen via Zoom 

statt, bei dem eine Position ausgearbeitet wird  

o Eine Person aus dem Vorstand vertritt das Jugendparlament mit der ausgearbeiteten 

Position im Ausschuss 

o Falls niemand aus dem Vorstand Zeit hat, zur Sitzung zu gehen, wird in der großen 

Gruppe gefragt 

Abstimmung für das Verfahren: Einstimmig angenommen  

 

TOP 8: Wahl zweier Mitglieder für den Unterausschuss Kinder und Jugend in 
Beteiligungsprozessen 

- Kandidierende: Carlotta, Lars, Pia, Rojin 

- Wahlverfahren: Jeder hat 2 Stimmen, die Person mit den meisten und zweitmeisten Stimmen 

werden Mitglieder, die zwei Personen mit den wenigsten Stimmen werden Vertreter:innen 

- Ergebnis: Carlotta (12) und Rojin (8) sind Mitglieder, Pia (5), Lars (4) sind Vertreter:innen 

- Alle nehmen die Wahl an 
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TOP 9: Verschiedenes  
Vorschlag Tourbus 

- Vorschlag aus dem Gesamtgremium: Anschaffung eines Jugendparlamentstourbus 

- Durchführen von flexiblen Ständen, Videoformat: Jugendparlament on the Road, Sitzungen im 

Podcastformat 

- Abstimmung über Tourbus: 6 Dafür, 8 Dagegen, 1 Enthaltung 

 Tourbus abgelehnt 

Geldtasche 
- Silke durfte sich nach der letzten Sitzung ein Portemonnaie kaufen  

- Sie hat sich für eine Geldtasche entschieden und stellt diese vor 

Termin mit dem OB: 11.01. 16:00 Uhr 
- Carlotta, Lars, Melissa, Lukas, Fabienne, Umar, Ben, Dilara und evtl. weitere 

- Silke sagt zu und teilt den Termin auch noch einmal eine Woche vorher in der großen Gruppe 

des Jugendparlaments 

 Koordination von Terminen und Verbindlichkeiten von Terminen 
- Es ist in letzter Zeit häufiger vorgekommen, dass Termine des Jugendparlaments kurzfristig 

abgesagt werden mussten, weil Mitglieder, die zugesagt hatten, doch keine Zeit mehr hatten 

- Das ist für alle Beteiligten sehr ärgerlich  

- Jeder soll sich bis zur nächsten Sitzung darüber Gedanken machen, wie wir eine Lösung für 

das Problem finden können  

o Wir brauchen: Bessere Wahrnehmung von Terminen, mehr Verbindlichkeit in Zusagen 

- Bei der nächsten Sitzung großer Programmpunkt: Verbindlichkeiten von Terminen  

o Abstimmung: 2 Enthaltungen, 13 Ja, 0 Nein 

- Silke und Ole werden eine Methode vorbereiten, um das Thema zu besprechen  

Ausblick nächstes Jahr:  
- Europawahl (Thema bei der nächsten Sitzung, Vorbereitung im Vorstand) 

- Auschussarbeit (soll nächstes Jahr anlaufen, Silke wird den Prozess begleiten und Vorstand 

unterstützen) 
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- Politische Arbeit (soll stärker in den Fokus rücken) 

- Satzungsausarbeitung (großes Projekt nächstes Jahr) 

- Wahlen ab Sommer  

Austauschtreffen Moscheengemeinde Potsdamer Straße 
- Moscheengemeinde würde sich gerne mit dem Jugendparlament treffen, um ihnen die 

Einrichtung und ihre Arbeit vorzustellen, nachdem sie von der Müllsammelaktion in Lehe 

mitbekommen haben 

- Abstimmung über ein Treffen: 6 Enthaltungen, 9 Dafür, keine Gegenstimme 

- Silke fragt 3 Termine an 

Antrag Goten Container 
- Silke stellt den Antrag vor 

- Es gibt keine Diskussion über den Antrag auf Zuwendung 

- Abstimmung: Dagegen 0, Dafür 14, Enthaltung 1 -> Antrag wurde zugestimmt 

- Dagegen: 0, Enthaltungen 1, Dafür 14 

Erasmus+ 
- Veranstaltung, die an der CvO mit 4 E-Phasen Klassen stattfinden wird 

- Diskussion zu EU, Demokratie, Beteiligung 

- Meinungsbild, ob wir daran mitwirken wollen 

- Abstimmung: Dafür: 4, Dagegen: 0, Enthaltungen 11 

- 2. Abstimmung: Dafür: 8, Dagegen: 3, Enthaltungen: 4 

- Beteiligungsmöglichkeit wird dann im Vorstand abgestimmt: 13 Dafür, 2 Enthaltung, 0 Nein 

Vernetzungstreffen am 09./10.02. mit Jugendbeiräten in Bremen 
- Wer hat Interesse: Lars, Melissa, Carlotta, Kenneth, Lukas, Niklas, Fabienne, Umar, Ben, 

Dilara, Nur 

- Ronja schreibt das auch in die große Gruppe 

Nächstes Treffen im Gesamtgremium: 26.02.-01.03. 
Treffen mit dem Vorstand: 29.01.-02.02. 
------------------------------------------- Sitzungsschluss: 19:30 Uhr 


